

# **Internationale Akademie Berlin für innovative Pädagogik, Psychologie und Ökonomie gGmbH (INA): Leitbild**

## **Berlin, Dezember 2023**

### **Präambel:**

Das Leitbild der Internationalen Akademie Berlin für innovative Pädagogik, Psychologie und Ökonomie gGmbH (INA) spiegelt die aktuelle Sicht auf unser Handeln, unsere Wertmaßstäbe und unsere Identität wider. Es ist nicht statisch zu betrachten, sondern wird immer wieder kritisch mit der Realität und den sich ändernden Bedingungen abgeglichen.

Die Gesellschafter:innen, die angestellten und freien Mitarbeiter:innen sowie die ehrenamtlich Tätigen orientieren sich an diesem Leitbild.

Gemeinsam sehen wir unsere Verantwortung darin, das Leitbild aktiv umzusetzen.

### **Unsere Vision:**

Die Internationale Akademie Berlin (INA) gGmbH setzt sich aktiv für eine gerechte, nachhaltige, inklusive und demokratische Gesellschaft in unserer Welt ein. Unsere Arbeit ist geprägt von einem tiefen Respekt für die Menschenrechte, Solidarität, Friedenssicherung, Gerechtigkeit und Verantwortung gegenüber der globalen Gemeinschaft und der Natur.

### **Unsere Mission:**

Die INA gGmbH widmet sich der Forschung, Bildung und Praxisentwicklung für und mit vielfältigen Zielgruppen. Wir setzen uns aktiv für dialogische Prozesse ein und führen Projekte durch, in denen wir Theorie- und Praxisentwicklung mit Menschen in ihren vielfältigen transkulturellen Lebenswirklichkeiten gemeinsam gestalten.

### **Unsere Werte:**

- **Friedenssicherung:** Wir setzen uns aktiv für den Erhalt und die Förderung des Friedens auf lokaler und globaler Ebene ein.
- **Demokratie:** Wir leben demokratische Prinzipien und setzen uns insbesondere für die Partizipation der Menschen an Entscheidungsprozessen ein.
- **Menschenrechte:** Wir verteidigen die universellen Menschenrechte und setzen uns gegen deren Verletzung ein.
- **Gerechtigkeit:** Wir streben nach Gerechtigkeit für alle Menschen und die Natur.
- **Solidarität:** Wir fördern solidarisches Handeln, um globale Herausforderungen gemeinsam anzugehen.
- **Verantwortung:** Wir übernehmen Verantwortung für unser Handeln und ermutigen andere dazu, dasselbe zu tun.
- **Empathie:** Wir leben Wertschätzung und Mitgefühl und setzen uns für eine Welt ein, in der das Wohl aller im Mittelpunkt steht.
- **Nachhaltigkeit:** Wir engagieren uns für eine nachhaltige Zukunft, indem wir das Erbe unserer Welt und die Umwelt schützen und soziale Verantwortung fördern.
- **Diversität:** Wir schaffen Raum für Vielfalt und setzen uns für die Inklusion aller Menschen ein.

**International Academy Berlin for Innovative Pedagogy, Psychology and Economics gGmbH  
(INA): Mission Statement  
Berlin, December 2023**

**Preamble:**

The mission statement of the Internationale Akademie Berlin für innovative Pädagogik, Psychologie und Ökonomie gGmbH (INA) reflects the current view of our actions, our values and our identity. It should not be viewed statically, but is constantly and critically compared with reality and changing conditions.

The shareholders, employees, freelancers and volunteers are guided by this mission statement. Together, we see it as our responsibility to actively implement the mission statement.

**Our vision:**

The Internationale Akademie Berlin (INA) gGmbH is actively committed to a just, sustainable, inclusive and democratic society in our world. Our work is characterized by a deep respect for human rights, solidarity, peacekeeping, justice and responsibility towards the global community and nature.

**Our mission:**

INA gGmbH is dedicated to research, education and practice development for and with diverse target groups. We are actively committed to dialogical processes and carry out projects in which we shape theory and practice development together with people in their diverse transcultural realities.

**Our values:**

- **Peacekeeping:** We are actively committed to maintaining and promoting peace at a local and global level.
- **Democracy:** We live democratic principles and are particularly committed to the participation of people in decision-making processes.
- **Human rights:** We defend universal human rights and campaign against their violation.
- **Justice:** We strive for justice for all people and nature.
- **Solidarity:** We promote solidarity-based action in order to tackle global challenges together.
- **Responsibility:** We take responsibility for our actions and encourage others to do the same.
- **Empathy:** We live appreciation and compassion and are committed to a world in which the well-being of all is at the center.
- **Sustainability:** We are committed to a sustainable future by protecting our world's heritage and the environment and promoting social responsibility.
- **Diversity:** We create space for diversity and are committed to the inclusion of all people.